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习近平主持召开中央财经领导小组第八次会议强调

加快推进丝绸之路经济带

和 21世纪海上丝绸之路建设

中共中央总书记、国家主席、中央军委主
席、 中央财经领导小组组长习近平

11

月
4

日
上午主持召开中央财经领导小组第八次会议，

研究丝绸之路经济带和
21

世纪海上丝绸之路
规划、发起建立亚洲基础设施投资银行和设立
丝路基金。 习近平发表重要讲话强调，丝绸之
路经济带和

21

世纪海上丝绸之路倡议顺应了
时代要求和各国加快发展的愿望，提供了一个
包容性巨大的发展平台，具有深厚历史渊源和
人文基础，能够把快速发展的中国经济同沿线
国家的利益结合起来。要集中力量办好这件大
事，秉持亲、诚、惠、容的周边外交理念，近睦远
交，使沿线国家对我们更认同、更亲近、更支
持。

会议听取了国家发展改革委、 财政部、中
国人民银行关于“一带一路”规划、发起建立亚
洲基础设施投资银行、 设立丝路基金的汇报，

领导小组成员进行了讨论。

习近平在讲话中指出，“一带一路”贯穿欧
亚大陆，东边连接亚太经济圈，西边进入欧洲

经济圈。无论是发展经济、改善民生，还是应对
危机、加快调整，许多沿线国家同我国有着共
同利益。 历史上，陆上丝绸之路和海上丝绸之
路就是我国同中亚、东南亚、南亚、西亚、东非、

欧洲经贸和文化交流的大通道，“一带一路”倡
议是对古丝绸之路的传承和提升，获得了广泛
认同。

习近平指出，“一带一路”倡议，有利于扩
大和深化对外开放。经过

30

多年的改革开放，

我国经济正在实行从引进来到引进来和走出
去并重的重大转变，已经出现了市场、资源能
源、投资“三头”对外深度融合的新局面。 只有
坚持对外开放，深度融入世界经济，才能实现
可持续发展。

习近平强调，推进“一带一路”建设，要诚
心诚意对待沿线国家，做到言必信、行必果。要
本着互利共赢的原则同沿线国家开展合作，让
沿线国家得益于我国发展。 要实行包容发展，

坚持各国共享机遇、共迎挑战、共创繁荣。要做
好“一带一路”总体布局，尽早确定今后几年的

时间表、路线图，要有早期收获计划和领域。推
进“一带一路”建设要抓落实，由易到难、由近
及远，以点带线、由线到面，扎实开展经贸合
作，扎实推进重点项目建设，脚踏实地、一步一
步干起来。

习近平指出，推进“一带一路”建设，要抓
住关键的标志性工程，力争尽早开花结果。 要
帮助有关沿线国家开展本国和区域间交通、电
力、通信等基础设施规划，共同推进前期预研，

提出一批能够照顾双边、 多边利益的项目清
单。要高度重视和建设一批有利于沿线国家民
生改善的项目。要坚持经济合作和人文交流共
同推进， 促进我国同沿线国家教育、 旅游、学
术、艺术等人文交流，使之提高到一个新的水
平。

习近平强调，“一带一路”建设是一项长期
工程，要做好统筹协调工作，正确处理政府和
市场的关系，发挥市场机制作用，鼓励国有企
业、民营企业等各类企业参与，同时发挥好政
府作用。要重视国别间和区域间经贸合作机制

和平台建设工作，设计符合当地国情的投资和
贸易模式，通过机制化安排推进工作。 要加大
对外援助力度，发挥好开发性、政策性金融的
独特优势和作用，积极引导民营资本参与。 要
统筹好部门和地区关系，各部门和各地区要加
强分工合作、形成合力。

习近平指出，要以创新思维办好亚洲基础
设施投资银行和丝路基金。发起并同一些国家
合作建立亚洲基础设施投资银行是要为“一带
一路”有关沿线国家的基础设施建设提供资金
支持，促进经济合作。 设立丝路基金是要利用
我国资金实力直接支持“一带一路”建设。要注
意按国际惯例办事，充分借鉴现有多边金融机
构长期积累的理论和实践经验，制定和实施严
格的规章制度，提高透明度和包容性，确定开
展好第一批业务。亚洲基础设施投资银行和丝
路基金同其他全球和区域多边开发银行的关
系是相互补充而不是相互替代的，将在现行国
际经济金融秩序下运行。

（据新华网）

习近平主席签署命令
解放军审计署划归中央军委建制

中央军委主席习近平近日签
署命令， 解放军审计署由总后勤
部划归中央军委建制， 在中央军
委领导下，主管全军审计工作，对
中央军委负责并报告工作， 其党
的建设、 政治工作和行政管理由
军委办公厅领导。

将解放军审计署划归中央军
委建制， 是习主席和中央军委着
眼实现党在新形势下的强军目

标， 加强对军队经济活动审计监
督作出的重大决策； 是深化国防
和军队改革， 推进军队审计制度
创新的重要举措。 对贯彻从严治
党要求，贯彻依法治军、从严治军
方针，预防和惩治腐败，对军委从
全局上加强对审计工作的组织领
导，增强审计监督的独立性、权威
性和实效性， 具有十分重要的意
义。

（据新华网）

APEC

高官会取得四方面共识
亚太电子口岸中心选址上海

6

日上午， 商务部在
APEC

会
议周国家会议中心现场召开记者
会，商务部国际司司长张少刚总结
了

APEC

高官会议的成果。 他表示
这次的高官会议主要盘点了一年
以来

APEC

的成果以及提出了未
来发展的建议，达成四项共识。

张少刚说， 高官会在经贸领域
达成的共识主要包括四个方面：一
是推进亚太自贸区的建设，二是促
进全球价值链和供应链合作；三是
促进亚太经济技术合作，四是研究
亚太地区如何支持

WTO

等多边贸
易机制展开工作。

在亚太自贸区建设方面， 高官
会议同意切实发挥亚太经合组织

在推动区域经济一体化的作用，并
且确定了发挥这一作用的路线图，

开展对亚太自贸区问题进行全方
位的战略研究，准备开展亚太自贸
区启动一系列能力建设，特别是谈
判建设的活动。

在促进全球价值链和供应链方
面， 则达成了多项务实合作共识。

包括加快供应链能力建设，开展海
关合作以及跨境电子商务合作链
等。张少刚称，

APEC

经济贸易投资
委员会将争取在

2018

年建成
APEC

全球价值链和贸易增加值数
据库。 他透露，将在亚太地区建设
一批绿色供应链示范中心，中国的
第一个绿色价值链示范中心设在

天津，争取今年年底或明年年初启
动运营。

在经济技术合作方面， 核准并
且通过了

APEC

促进贸易投资发
展能力的战略计划，大力开展有针
对性的经济技术合作，推动经济和
技术两个合作轮子均衡匀速地转
动起来。 他透露，高官会一致同意
将亚太电子口岸中心建在上海。

在支持多边贸易体制方面，高
官会议发出积极信号，同意要全面
推进巴厘岛一揽子协议，加紧开展
后巴厘岛工作的推进，反对任何形
势的贸易保护主义，并且将此承诺
的执行截止期从

2016

年延长到了
2018

年。

（据人民网）

兰新高铁即将开通
新疆进入高铁时代

兰新高铁（乌鲁木齐南至哈
密段）将于

16

日开通运营，标志
着新疆正式进入高铁时代。 动车
开通后初期运行时速

200

公里，

乌鲁木齐南到哈密的运行时间由
原来的

5

小时缩短至
3

小时左右。

据悉， 兰新高铁乌鲁木齐南
至哈密段全长

530

公里， 开通初
期开行

D

字头列车
4

对。 全线设
乌鲁木齐南、吐鲁番北、鄯善北、

吐哈、哈密
5

个客运营业站。除乌
鲁木齐南站外， 其他各站都为新
建车站； 在建的乌鲁木齐高铁站
建筑面积

10

万平方米，可同时容
纳

8000

人候车， 预计
2015

年年
底建成投入使用。

乌鲁木齐南至哈密段使用
CRH5A

型动车组， 座位分为一
等座、 二等座， 对应全程票价为
196

元和
163.5

元。

（据新华网）

11月 5日，中国空军八一飞行表演队飞机在华北某机场起飞。 随着中国空军八一飞

行表演队 8 架歼－10 表演机 5 日飞抵珠海，即将开幕的第十届中国航展上的“中国空军

热”正不断升温。 中国空军新闻发言人申进科上校 5 日透露，除歼 -10 飞机外，空军飞行

员还将驾驶运 -20、空警 -2000、空警 -200 等在航展上进行飞行表演，空军各型现役装备

也将首次在静态展示区成体系亮相。 （据新华网）

中国空军装备

将在中国航展上首次成体系亮相

欧盟新“掌门”容克

“炮轰”英国首相卡梅伦

欧盟委员会主席容克上任后
的第一次新闻发布会就充斥着火
药味。 这位来自袖珍小国卢森堡
的欧盟新“掌门”将炮口直接瞄准
英国首相卡梅伦。

容克在欧盟总部所在地布鲁
塞尔告诉前来采访的记者， 他在
欧洲议会讲话时直言不喜欢一些
总理

(

首相
)

在上月末欧盟峰会上
的表现。

容克不避讳这两个人就是英
国首相卡梅伦与意大利总理伦齐，

并形容这两位领导人在上月末欧
盟峰会上的表现就是“表里不一”。

容克说：“我记下了他们在屋
里和其他首脑磋商时说的话。 这
些内容与他们在外面与媒体记者
说的话不一致。 ”

他说：“昨天我在欧洲议会

说，我不是一群无名官僚的头头。

我是
28

位欧盟委员会委员的领
导人。我们不是官僚，我们不是公
务员，我们是政治人物。当我们还
没有开始工作， 就有人急于掺和
进来的话，我将作出反应。 ”

容克补充说：“以公正的态度
批评欧盟，我接受。毕竟在我没有
出任欧盟委员会主席之前， 我也
批评过。但是，我绝不接受任何不
公正、不公平的批评。我不惧怕任
何总理或者首相。 ”

唐宁街方面对容克的“炮轰”

迅速作出了回应。 卡梅伦的新闻
发言人说：“首相有没有把英国公
民、 英国纳税人的利益放在第一
位？当然，他就是这样做的。但，他
和其他欧洲领导人也保持着紧密
的工作关系。 ”

（据新华网）


